

# - « Paysans du Monde » - Projet de Coopération Internationale ?

**Le mercredi 8 octobre 2008 au Hameau de Montifaud – Genouillé (17)  
A partir de 19h**

Auberge espagnole et échanges

*"Tourisme et Agriculture Paysanne, quels sont les enjeux de la diversification pour les paysans du Monde ? C'est par le voyage et la rencontre ainsi que les échanges d'expériences que l'on peut comprendre et se comprendre. Comprendre l'importance du maintien des paysans et d'une agricultrice paysanne et locale de part le monde. Se comprendre pour mieux se respecter et accepter la diversité culturelle de cette terre."*

Le projet Paysans du Monde est initié et mené par Julien Rousselot. Il a pour objectif de partir à la rencontre des paysans d'Amérique du Sud durant une année. Dans le cadre de ce projet il a réalisé un petit documentaire en Poitou-Charentes basé sur des témoignages de paysannes et de paysans.\*

Cette soirée abordera les notions de « Développement » ainsi que de la « Coopération Internationale ». Pourquoi parle-t-on de Développement et/ou de Coopération ? Que mettons-nous derrière ces mots ?

Après la présentation du Film « Paysages et Paysans » Julien Rousselot nous fera la présentation du projet « Paysans du Monde ». La soirée se poursuivra par une discussion/débat avec Daniel JULIEN

Impliqué dans sa jeunesse sur des projets de développement, Daniel JULIEN a aussi travaillé dans ce secteur. Il a effectué des travaux de recherche sur la « dépendance » des « Pays du Sud » puis en tant qu'expert indépendant, a évalué un certain nombre de projet de développement.

Aujourd'hui, avec recul, il estime qu'avant toute action, des questions fondamentales devraient être posées par les citoyens au sujet de développement et de la Coopération Internationale.

- Quels liens entre Coopération Internationale, diplomatie et stratégies industrielles ?
- Qu'est-ce au juste le développement ?
- Quels rapports le développement entretient-il avec les sociétés vernaculaires ?
- Le développement peut-il véritablement être accessible durablement aux pays du Sud ?
- Peut-il ou doit-il être un modèle en soi ?
- Peut-il ou doit-il être durable ?

Contacts Julien Rousselot : [youvvekjd2@yahoo.fr](mailto:youvvekjd2@yahoo.fr) – [www.paysans-du-monde.par-ici.org](http://www.paysans-du-monde.par-ici.org)